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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Дудинские полицейские советуют не покупать школьникам дорогие смартфоны 
В Дудинке стражи порядка организовали информационно-пропагандистскую акцию 

"Сохрани свой мобильный!", направленную на профилактику краж и утери детьми мобильных 
телефонов, сообщили сегодня в пресс-службе ОМВД России по Таймырскому району. 

Как показывает практика, северяне младшего и среднего школьного возраста зачастую 
оставляют свои сотовые телефоны в карманах верхней одежды или забывают в гардеробах 
образовательных и спортивно-досуговых учреждений. Инспекторы по делам 
несовершеннолетних на встречах с родителями учащихся задают им вопрос: "Есть ли такая 
необходимость, носить малышам в школу дорогие телефоны, которые в первую очередь 
становятся объектом внимания и зависти?". Также полицейские напоминают школьникам, что 
нужно ответственно относиться к сохранности своего имущества. 

К акции подключились десятиклассники и выпускники юридических классов школы №3, 
которые сейчас изготавливают листовки для школьников начального и среднего звеньев. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Осенняя сессия Горсовета продолжает  работу 
 27 октября депутаты Горсовета примут участие в работе второго заседания шестой 
сессии. В повестке дня значится 12 пунктов. К обсуждению подготовлен вопрос о составе 
постоянных комиссий Дудинского городского Совета. Запланировано внесение изменений в 
некоторые ранее принятые решения. Так, дудинские парламентарии рассмотрят проекты 
решения Городского Совета «О внесении изменений в Устав города Дудинки», О внесении 
изменений в решение Городского Совета «О городском бюджете на 2015 год и плановый 
период 2016 - 2017 годов» и ряд других документов, а также заслушают отчет о деятельности 
муниципального унитарного предприятия «Пассажиравтотранс». 
 
Решается судьба исторического фасада Дудинки  
 В Администрации Дудинки состоялось совещание при Главе города Алексее Дьяченко. 
Темой совещания послужило состояние фасада дома № 18 на улице Ленина. Панно «300 лет 
Дудинке» за полувековую историю своего существования заметно обветшало и нуждается в 
значительной реконструкции.  
 Ранее Главой города были даны поручения свои коллегам, направленные на 
формирование предложений возможного преобразования этого исторического фасада. В 
результате консультаций и детальных обсуждений  специалисты Администрации города 
решили отказаться от идеи заменить старое панно на новое, созданное с использованием 
современных техник и материалов. Вариант восстановления первоначального облика был 
поддержан сотрудниками Таймырского краеведческого музея и многими представителями 
городского сообщества. В настоящее время идет согласование видов и характеристик краски, 
которая будет использоваться   при реконструкции фасада; готовятся финансовые расчеты 
предстоящих работ. На совещании принято и еще одно важное решение: на обновленном 
фасаде появится латунная табличка с указанием имен тех, кто создавал панно «300 лет 
Дудинке» в 1967 году. 
 
Дудинские автомобилисты получили заслуженные награды 

Накануне Дня работников автомобильного и городского пассажирского транспорта, 
заместитель руководителя Администрации Дудинки, председатель комитета по обеспечению 
деятельности органов местного самоуправления Александр Фомин побывал на 
муниципальном предприятии «Пассажиравтотранс». Он поздравил коллектив с 
профессиональным праздником и поблагодарил сотрудников предприятия за качественную 
работу по перевозке жителей Дудинки на городских и междугородних маршрутах. 
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              Почётную грамоту Главы города из рук Александра Фомина за личный вклад в 
обеспечение стабильной работы системы пассажирских перевозок на территории Дудинки 
получил механик МУП «Пассажиравтотранс» Александр Фелькер. Благодарственного письма 
за  многолетний  добросовестный труд был удостоен электромонтёр по ремонту и 
обслуживанию оборудования Валерий Доробалюк. Благодарственными письмами 
Администрации города были награждены контроллёр пассажирского транспорта Валентина 
Потапова и водитель автобусов всех типов на регулярных пассажирских маршрутах 
Константин Огнев. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Глава города: будем добиваться, чтобы Норильск стал пилотным проектом 
В Администрации города прошло заседание консультативного совета по сохранению 

устойчивости зданий Норильска. 
Под председательством Главы города Олега Курилова присутствующие обсудили темы, 

обозначенные Государственной комиссией по вопросам развития Арктики на заседании, 
состоявшемся 5 октября с участием заместителя председателя Правительства РФ Дмитрия 
Рогозина. 
         На совете обсудили методики мониторинга изменений мерзлоты и необходимость их 
совершенствования, возможность внесения изменений в нормативную базу строительных 
правил для проектирования и возведения зданий, ужесточение ответственности за неприятие 
мер по предупреждению разрушений строений, а также перспективы подготовки 
квалифицированных инженерных кадров на базе Норильского индустриального института. 

«Мы рассмотрели комплекс мероприятий, которые будем предлагать включить в 
программу развития Арктики и Норильска в частности, - подвел итог заседания Олег Курилов. 
– В ближайшее время они будут сформированы в некий сводный проект и представлены в 
Госкомиссию». По словам градоначальника, Норильск в этом процессе будет презентован как 
своеобразная пилотная площадка для реализации всех разработанных предложений, 
поскольку на нашей территории имеются необходимые для этого научные, технические и 
исследовательские базы. 

АСДГ 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Владимир Потанин: Социальные обязательства мы выполняем в полном объеме и 
стараемся реагировать управленческими рычагами на эту сложную ситуацию 

Президент ГМК "Норильский никель" Владимир Потанин в программе "Мнение" 
телеканала "Россия 24" рассказал, с чем компания подошла к 80-летнему юбилею и как 
развивается сегодня в условиях экономического кризиса. 

"Отрасль, в которой работает наша компания, находится сейчас в непростой ситуации. 
Впервые, пожалуй, за последние 20 лет ситуация в отрасли дошла до того, что порядка 60% 
производителей работают ниже себестоимости. То есть, себе в убыток. Огромные складские 
запасы и прочие коммерческие неприятности. Но поскольку "Норильский никель" является 
компанией с наиболее низкой себестоимостью, положение "Норильского никеля" выгодно 
отличается от многих компаний в отрасли. Оно стабильно, хорошие финансово-
экономические результаты. В этом году мы перезаключаем трудовое соглашение с 
коллективом. И хочу сказать, что ни одного изъятия из того социального пакета, который был 
у наших работников, мы не делаем. То есть мы свои социальные обязательства выполняем в 
полном объеме и стараемся реагировать, что называется, управленческими рычагами на эту 
сложную ситуацию", – сказал он. 

 Владимир Потанин уделил внимание теме закрытия устаревшего Никелевого завода, 
подчеркнув, что "решение этой проблемы лежит в области модернизации, так же как и 
решение экологической проблемы. Ведь решение обновления производства, закрытие старых 
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мощностей невозможно без того, чтобы мы не модернизировали новые мощности. И 
поскольку мы на Надеждинском заводе дополнительные плавильные мощности вводим в 
эксплуатацию, то мы имеем возможность производства на Никелевом заводе, который 
находится в черте города и который источником является очень серьезного загрязнения 
прямо непосредственно в городской черте, закрыть. Мы его закрываем по графику, и ко дню 
города мы полностью закроем все цеха, которые выбрасывают что-нибудь вредное в 
атмосферу".  

 Глава "Норникеля" напомнил, что для сотрудников закрывающего предприятия 
разработана целая социальная программа, на которую компания расходует порядка 4 млрд. 
руб. "Она включает в себя и перевод их на вакансии на другую работу. Причем, мы поступили 
как – не просто абстрактные обещания, что вот вы когда-нибудь получите где-нибудь работу. 
У нас работают специальные штабы, люди там записываются. И вот, например, на 
сегодняшний день уже более 400 работников не просто знают, куда они пойдут работать, а у 
них контракт уже подписан. Часть контрактов в проработке. Остальные люди понимают, куда 
они пойдут на переподготовку. То есть они знают, что с их квалификацией, например, они 
сразу не могут устроиться на другое предприятие без потери заработной платы. Мы им на год 
сохраняем прежнюю заработную плату и даем возможность подтянуть свою квалификацию. 
Ну и, наконец, существуют люди, которые просто хотят выйти на пенсию, там есть 
пенсионеры. Мы им, соответственно, досрочно предоставляем возможность уехать. И я 
надеюсь, что ни один из работников этого предприятия не останется без внимания компании", 
– пояснил он. 

 Владимир Потанин рассказал и о том, как в "Норникеле" решают проблему дефицита 
квалифицированных кадров. "У нас в компании стоит такая серьезная задача – сделаться 
более привлекательным как работодатель. То есть раньше всегда в "Норильский никель", в 
Норильск, ехали за "длинным рублем", еще с советских времен. А сейчас мы поняли, что без 
определенного качества жизни мы никак не завлечем туда, что называется, работников. 
Поэтому решение экологических проблем, поэтому протягивание туда оптоволокна для 
ликвидации цифрового неравенства…Сейчас, люди не хотят ехать в город работать, где нет 
широкополосного интернета. Поэтому компания за свой счет в качестве своего социального 
обязательства тянет оптоволокно, и через полтора года у нас будет нормальный 
широкополосный интернет в "Норильском никеле", – заявил президент ГМК. 

"Таймырский Телеграф" 
5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 

 
Министр природных ресурсов Красноярского края отстранена от должности 

Как пояснили Newslab.ru в пресс-службе суда, с ходатайством о временном отстранении 
Вавиловой от занимаемой должности выступили следователи, суд удовлетворил их просьбу. 

Министр природных ресурсов и экологии Красноярского края Елена Вавилова 
отстранена от своей должности. Такое решение 23 октября принял Центральный районный 
суд Красноярска. Как пояснили Newslab.ru в пресс-службе суда, с ходатайством о временном 
отстранении Вавиловой от занимаемой должности выступили следователи, суд удовлетворил 
их просьбу. 

Напомним, уголовное дело по факту превышения должностных полномочий в отношении 
Елены Вавиловой возбудили Федеральная антимонопольная служба и МВД России в конце 
сентября. Причиной тому якобы стала организация незаконной схемы перевода леса. 
Сообщалось, что министр передала 800 тысяч кубических метров лесных насаждений ГПКК 
«Краслес». Сама же Вавилова в официальном комментарии для СМИ пояснила, что 
обвинения в ее адрес имеют «заказной характер». 

Елена Вавилова также заверила, что готова сотрудничать с правоохранительными 
органами и предоставить все материалы, которые подтвердят ее невиновность. Однако суд 
принял решение об отстранении министра от должности на время следствия. Кто исполняет 
обязанности министра — не объявлено: в пресс-службе министерства и правительстве 
региона пояснили, что у них еще нет информации об отстранении чиновницы. 

Newslab.ru 
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6. СМИ О РОССИИ 
 

Проблемы в экономике РФ связаны с отсутствием стратегии и общественным 
сознанием - Шувалов     

Первый вице-премьер Игорь Шувалов полагает, что проблемы в российской экономике в 
первую очередь связаны не с качеством институтов, низким доверием общества к 
государству или политическими ограничениями, а с отсутствием стратегического видения у 
властей и общественным сознанием.  

Первый вице-премьер в пятницу проводил заседание антикризисной комиссии и 
присоединился к панельной дискуссии Гайдаровских чтений ближе к концу, застав только 
некоторые высказывания спикеров. Одной из главных тем выступлений было качество 
институтов и недоверие к государству, а Анатолий Чубайс обратил внимание на разницу 
между содержанием Конституции и тем, как основной закон претворяется в жизнь.  

"Мне кажется, все-таки основная наша проблема сегодня не в политическом устройстве, 
не в невыполнении Конституции или необходимости ее редактировать и не в недостатке 
институтов", - сказал, в свою очередь, И.Шувалов.  

 "Мне кажется, что у нас резко расслоились повестки. У нас есть высокая политическая 
повестка, повестка глобального позиционирования вовне, отстаивания своих интересов. И 
мне представляется, что у президента действительно большая глобальная повестка. И у нас, 
к сожалению, значительными порядками ниже экономическая повестка и социальная. Это мы 
сами виноваты. Мы ковыряемся в каких-то ежедневных вопросах и не видим, какими мы 
должны быть через 20 лет. А от того, что мы не видим, какими мы должны быть через 20 лет, 
в мире уже ездят на беспилотных такси, а мы до сих пор обсуждаем, почему у нас такие 
плохие дороги", - отметил первый вице-премьер.  

 "Поэтому мой запрос - на формирование такой критической массы, которая выдвинет 
запрос на другой стандарт поведения. Потому что желание жить по-другому - огромное. Но 
желать жить по-другому и что-нибудь сделать для этого - вещи разные. Вы можете, конечно, 
оформить это множественностью институтов, а можете просто обозначить как необходимость 
трансформации общественного сознания. Есть ли у нас сейчас базовые институты и базовый 
размер экономики для того, чтобы добиться этого значительного шифта, быстрого 
изменения? Я уверен, что есть", - сказал И.Шувалов.  

 Отвечая на вопрос Алексея Кудрина, поймал ли он "волну" от выступающих, И.Шувалов 
сказал: "Вы знаете, все-таки нет, я не на этой волне". "Хотя я застал только конец дискуссии, 
вот вы говорите - о восстановлении доверия. Какое восстановление? А что, когда-нибудь у 
нас существовало реальное доверие? А то как будто оно было, потом потерялось, а сейчас 
вы пытаетесь его найти. О чем вы говорите, я не знаю", - иронизировал И.Шувалов.  

 "Конечно же, наверное, у нас нет такого доверия, как нам хотелось бы, в судебной 
системе. Но возникают ли институты и реальное доверие? Конечно, возникают", - добавил он, 
приведя в пример создание независимого регулятора финансовых рынков, институт 
стабильной бюджетной политики, качественное налоговое администрирование.  

 На региональном уровне институциональные изменения также происходят, полагает 
И.Шувалов - в пример он привел Москву и Татарстан.  

Общественно-политическая жизнь, по мнению И.Шувалова, меняется не только через 
законодательные новации, но и под воздействием новой социальной инфраструктуры.  

 "Вот говорят про политическую реформу. Анатолий Борисович (Чубайс) говорит о 
соблюдении Конституции и политических реформах. Слушайте, но вот это услышать, 
например, 10 лет назад, когда не было интернета и такой самоорганизации граждан, и 
сейчас… Понимаете, жизнь очень быстрая, она диктует совсем другие стандарты. И даже в 
пределах нашей Конституции, того, как устроена наша политическая модель - 
самовыражение и влияние на высшую власть происходит даже при тех ограничениях, 
которые пытается кто-то навязать. Никакие рестрикции в СМИ, никакие рестрикции 
политические (этого не отменяют)", - уверен первый зампред правительства.  

 "Я никогда не считал, что институты являются такой вещью, которая, безусловно, нас 
приведет к какому-то процветанию. Мы русские. Мы люди со своей историей. Мы и не Восток, 
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и не Запад. Мы с этим историческим багажом. Он не хороший и не плохой. С одной стороны, 
это наши достижения, а, с другой стороны, надо понимать, что это несет определенные 
ограничения", - сказал И.Шувалов.  

Кризис, по словам И.Шувалова, вынуждает менять на ходу правила игры и будит "дурные 
энергии". "Правила игры нестабильны, и за это несет ответственность федеральное 
правительство. Приходится сейчас подстраиваться под жесткость ситуации, мы правила 
меняем, каждый день обсуждаем. Каждый день нам предлагают правила, которые вносят 
непредсказуемость в наше поведение, они будут давать дурные сигналы. Приходят люди и 
говорят: у нас, знаете, в транспортном машиностроении возникли серьезные проблемы, мы 
можем похоронить отрасль. А чтобы не похоронить, нужно сделать "раз, два, три". Но если 
это сделать, то тогда нужно будет похоронить и потребителей, и грузоотправителей. Всегда 
должен быть некий баланс", - сказал И.Шувалов.  

"Есть, например, такая тема - импортозамещение. Но разве когда президент выдвигал 
тему импортозамещения, пришло ли кому-нибудь в голову, что те, кто производит 
камвольные ткани, скажут - примите, пожалуйста, регламент, по которому все обязаны будут 
носить школьную форму из отечественной ткани? Нет, конечно. Вы что думаете, до этого 
маразма доходит кто, президент РФ? Нет, конечно. Федеральное собрание? Нет. Но такого "в 
корзине" у правительства каждый день - не сосчитать", - отметил первый вице-премьер.  

"Я не оправдываюсь, конечно, потому что действительно мы с парламентом не 
удерживаем, наверное, планку стабильного бизнес-климата и предсказуемости 
определенной, но в такое время, когда спад, кризис, всегда просыпаются вот эти дурные 
энергии. Точно так же как люди на фоне кризиса бегут в игорные заведения, так и люди, 
которые могут в определенном состоянии все время генерировать нечто новое, как им 
кажется", - сказал первый зампред правительства.  

 Пока правительству удается удержать стабильность правил, уверен И.Шувалов: иначе 
"мы бы уже жили в полном маразме", ответил чиновник на вопрос А.Кудрина. 

 Финмаркет 
 

Захарова: заявления США и Франции о РФ — часть информационной кампании 
По словам Марии Захаровой, заявления о подводных лодках, «которые будут 

перерубать кабель в случае какой-то угрозы», что РФ бьет не по тем целям, что уничтожает 
мирных граждан и так далее, являются элементами информационной войны. 

Заявления официальных лиц США и Франции о возможной российской угрозе и 
опасности авиаударов ВКС РФ по целям в Сирии являются продолжением информационной 
кампании, заявила в понедельник официальный представитель МИД РФ Мария Захарова. 

Ранее министр обороны Франции Жан-Ив Ле Дриан заявил, что Москва в Сирии наносит 
удары не по позициям террористов «Исламского государства», а помогает президенту 
Башару Асаду, уничтожая позиции Сирийской свободной армии. 

«Именно этому человеку (Ле Дриану) в том числе была адресована просьба российской 
стороны предоставить информацию, данные о том, куда, собственно, с точки зрения 
западников нужно бить, где находятся игиловцы? На этот вопрос нам не ответили. Зато нам 
регулярно рассказывают на пресс-конференциях и через СМИ о том, что мы делаем не так», 
— заявила Захарова в эфире телеканала «Россия-24». 

Также в понедельник газета New York Times сообщила, что американские военные и 
разведывательные службы обеспокоены тем, что российские подлодки ведут «агрессивную 
деятельность» вблизи важных подводных коммуникационных кабелей. 

«Это все есть элементы информационной кампании: подводные лодки, которые будут 
перерубать кабель в случае какой-то угрозы, то что мы бьем не по тем целям, что мы 
уничтожаем мирных граждан и так далее», — отметила в свою очередь Захарова. 

Она добавила, что в «игре» по дискредитации позиции РФ «ставки высоки». 
«Поставлено на кон очень многое. По большому счету поставлена репутация людей, 

которые на протяжении последних лет заявляли о российской агрессии в той или иной точке 
мира. Поэтому сейчас в этой игре, в которой настолько высоки ставки, все время нужно 
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привлекать действительно авторитетных лиц, чтобы они защищали эту позицию», — 
отметила представитель МИД РФ. 

РИА Новости 
 

DW: Киев выдвинул Москве ультиматум по санкциям 
Украинские власти согласны отказаться от антироссийских санкций в обмен на отказ 

Москвы от авиасообщения с Крымом и уплату штрафных санкций. Об этом в интервью 
Deutsche Welle заявил глава Министерства инфраструктуры Украины Андрей Пивоварский. 

В общении с немецкими журналистами Пивоварский назвал полеты российских 
авиакомпаний в Крым нарушением украинского законодательства. Этим компаниям киевские 
власти намерены запретить полеты на Украину. Отменить запрет в Киеве готовы поле отказа 
российских операторов от осуществления рейсов на полуостров и уплаты штрафа. Как 
отметил Пивоварский, только в этом случае Совет национальной безопасности и обороны 
Украины рассмотрит возможность исключения этих операторов из черного списка. 

Что касается возможной компенсации украинским гражданам, которым придется 
добираться в Россию поездом, Пивоварский заявил, что власти страны не видят роста спроса 
на железнодорожные билеты в этом направлении. По его словам, Беларусь и Молдавия 
готовы увеличить число полетов в Москву. 

Он выразил уверенность, что основная масса пассажиров летевших в российскую 
столицу являлась транзитной, так как в Москве они делали пересадку, чтобы добраться в 
конечный пункт назначения. Украинский министр посоветовал им пользоваться хабами 
Украины или Европы. 

therussiantimes.com 
 
Англия приравняла РФ к ИГИЛ и разрешила своим самолетам стрелять в российские 

Отношения между Москвой и Лондоном в политической сфере прервались, осталось 
лишь сотрудничество в сфере культуры. Причиной тому послужили конфликты на Украине и в 
Сирии. Об этом заявил посол России в Великобритании Александр Яковенко, пишет РБК со 
ссылкой на интервью посла газете The Times. 

 «Практически все политические контакты были резко оборваны по инициативе 
Великобритании, политический диалог прекратился на высшем уровне. На министерском 
уровне также стагнация. Форумы для обсуждения торгово-экономического сотрудничества, 
где мы вели диалог о взаимных интересах, заморожены. Научные связи отрезаны. 
Единственная сфера, где у нас остались связи, — это культура», — сказал посол. 

Яковенко отмечает, что отношения «постепенно пришли к упадку» в течение нескольких 
последних лет, а новых минимумов они достигли на фоне двух разразившихся конфликтов – 
украинского и сирийского. Великобритания усложняет выдачу виз дипломатам, из-за чего 
российское посольство вынуждено было сократить сотрудников. Кроме того, неделю назад 
высокопоставленный представитель британского МИД отказал предоставлять российской 
стороне разведданных относительно позиций ИГИЛ в Сирии. 

«В манифесте британской Консервативной партии написано, что Россия представляет 
угрозу для Великобритании; Россия — это опасность, такое слово было употреблено, и 
Россия была поставлена в один ряд с ИГИЛ», — добавил Яковенко. 

11 октября британский таблоид The Daily Star Sunday писал, что британским пилотам, 
воюющим против экстремистов в Ираке, дали команду открывать ответный огонь по 
российским боевым самолетам, если они подвергнутся нападению со стороны последних. Об 
этом издание написало со ссылкой на источники в военном руководстве королевства. На 
случай вероятных конфликтов на британских самолетах «Торнадо», выполняющих боевые 
задания над Ираком, будут установлены ракеты «воздух — воздух», пишет РБК. 

Министерство обороны РФ не оставило без ответа публикацию в британском таблоиде, 
вручив ноту протеста военному атташе при посольстве Великобритании. Посольство РФ 
запросило у МИД Британии разъяснения по поводу публикации в The Daily Star Sunday, после 
чего британские власти назвали неточной появившуюся в газете информацию. 

ДК 
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Гражданам разрешили переходить из ПФР в НПФ и в 2016 год     
Правительство РФ утвердило продление на 2016 год права граждан выбирать вариант 

своего пенсионного обеспечения на условиях, действовавших в 2014 и 2015 годах, говорится 
на сайте правительства.  

Законопроект "О внесении изменений в статью 6 Федерального закона "О внесении 
изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации по вопросам 
обязательного пенсионного страхования в части права выбора застрахованными лицами 
варианта пенсионного обеспечения" был одобрен на заседании правительства 15 октября и 
будет внесен в Госдуму.  

В соответствии с действующим законодательством, застрахованные лица 1967 года 
рождения и моложе в 2014 и 2015 годах были вправе выбрать вариант своего пенсионного 
обеспечения, перераспределив часть тарифа страховых взносов на финансирование 
накопительной пенсии в размере 6% от общего размера тарифа страховых взносов.  

Законопроект предлагает продлить действие этой нормы закона на 2016 год.  
Кроме того, законопроект предусматривает установить обязанность Пенсионного фонда 

учитывать взносы на обязательное пенсионное страхование в 2016 году исходя из 
направления полного размера индивидуальной части тарифа страхового взноса на 
финансирование страховой пенсии, то есть "заморозить" формирование пенсионных 
накоплений.  

В материалах правительства говорится, что реализация законопроекта не уменьшает 
объем пенсионных прав застрахованных лиц 1967 года рождения и моложе в системе 
обязательного пенсионного страхования, поскольку размер в 16% индивидуальной части 
тарифа страховых взносов сохраняется, а определение величины индивидуального 
пенсионного коэффициента будет проводиться исходя из направления полного размера 
индивидуальной части тарифа страхового взноса на финансирование страховой пенсии.  

Ранее российские профессиональные ассоциации на финансовом рынке - НАУФОР, 
АРБ, НАПФ, а также ЦБ и Минфин выступали за продление права граждан перейти из 
Пенсионного фонда в негосударственный пенсионный фонд минимум на год. 

 ИА "Финмаркет" 
 
Россияне отметили успехи властей в борьбе с коррупцией     

В 2015 г. индекс борьбы с коррупцией, рассчитываемый по итогам опроса, проводимого 
ВЦИОМ, впервые за десять лет перешел из области отрицательных в область положительны 
значений. Сейчас эффективность работы властей в этом направлении россияне в целом 
оценивают существенно выше, чем в предыдущие годы.  

Определенные результаты деятельности властей сегодня отмечают 48% наших 
сограждан (30% в 2005 г.). 

Индекс коррупции, рассчитанный относительно общества в целом, в октябре опустился 
до 70 п. - минимум за девять лет проведения аналогичных опросов (в 2007 г. - 71 п.). 

Распространенность коррупции в своем родном городе/селе респонденты оценивают 
ниже, чем в обществе в целом.  

Индекс, демонстрирующий, насколько высокой респонденты считают коррупцию 
непосредственно в месте своего проживания, с марта с.г. снизился на 8 пунктов, и в октябре 
составил 56 п. (исторический минимум). 

При этом снизилась доля тех, кто считает коррупцию в своем населенном пункте 
высокой или очень высокой (с 59% до 49%). 
  Москвичи и петербуржцы ставят подобные оценки чаще, чем жители малых городов 
(64% против 43%). 

Коррумпированность институтов федеральной и муниципальной власти, по оценкам 
россиян, за полгода существенно снизилась.  

В марте с.г. о том, что власть на местах является сферой, наиболее пораженной 
коррупцией, говорили 34%, то в октябре - 17%. 
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Та же тенденция наблюдается в отношении оценки коррумпированности 
федеральных властей: доля респондентов, давших аналогичный ответ относительно данного 
института, снизилась вдвое: с 17% до 9%. 

Первые три строчки в этом "антирейтинге", согласно данным последнего опроса, 
заняло: ГИБДД (с марта по октябрь с.г. рост с 25% до 32%), полиция (21% против 22% в 
марте), сфера медицины (рост с 14% 21%). 

Далее следуют: судебная система (20%), сфера ЖКХ (19%), все общество в целом 
(18%), власть на местах (14%), сфера образования (14%), крупный бизнес (10%). Менее всего 
"баллов" в этом списке набрали СМИ (2%).  

В России уменьшается число граждан, считающих, что федеральные и местные органы 
власти являются сферой, наиболее пораженной коррупцией  

Пораженность коррупцией снизилась у власти на местах (в 2 раза - до 17%), 
федеральной власти (с 17% до 9%).  

При этом 55% опрошенных не верят, что коррупцию когда-либо можно победить. 
 ИА "Финмаркет" 

 
Ученые причислили колбасу и бекон к причинам возникновения рака  

Употребление мяса, подвергшегося технологической обработке, может привести к раку, 
красное мясо также является вероятной причиной этого заболевания, заявила Всемирная 
организация здравоохранения (ВОЗ) 

О том, что употребление мяса, подвергшегося технологической обработке, может 
привести к колоректальному раку (рак кишечника), заявили в понедельник эксперты ВОЗ, 
сообщает Reuters. Красное мясо (говядина, телятина, свинина и баранина) является 
вероятной причиной этого заболевания, утверждают в Международном агентстве 
онкологических исследований (МАИР) при ВОЗ. 

МАИР поместило переработанное мясо в первую группу риска раковых заболеваний. 
Речь идет о таких продуктах, как например, колбаса, бекон, сосиски. В эту же группу риска 
также входит табак и асбест. Красное мясо эксперты отнесли к группе 2А, в которую также 
входит глифосат, активный компонент во многих пестицидах. 

Производители мяса сочли результаты исследований ВОЗ чрезмерно упрощенными, 
отмечает агентство. 

Риск колоректального рака для конкретного человека, употребляющего переработанное 
мясо, невелик, однако ежедневное употребление 50 г такого мяса увеличивает риск заболеть 
на 18%, подчеркнул сотрудник МАИР Курт Страйф. 

Онкологические заболевания являются одной из основных причин заболеваемости и 
смертности во всем мире. В 2012 году произошло около 14 млн новых случаев заболевания и 
8,2 млн случаев смерти, связанных с раком, свидетельствует статистика на сайте ВОЗ. По 
прогнозам организации, за ближайшие 20 лет число новых случаев заболевания возрастет 
примерно на 70%. 

В 2012 году у мужчин чаще всего диагностировался рак легких, простаты, прямой кишки, 
желудка и печени. У женщин чаще всего диагностировался рак молочной железы, прямой 
кишки, легких, шейки матки и желудка. 

Около трети случаев смерти от рака вызваны пятью основными факторами риска, 
которые связаны с поведением и питанием, такими как высокий индекс массы тела, 
недостаточное употребление в пищу фруктов и овощей, отсутствие физической активности, 
употребление табака и алкоголя, считают в ВОЗ. 

РБК 
 

Правительство нашло лекарство против коммунальных неплатежей. Увеличение пени за 
просрочку лишь усугубит проблемы с общей задолженностью 

Уже через два месяца в России будут вдвое увеличены штрафы и пени за просрочку 
коммунальных платежей. Такая мера, по замыслу правительственных чиновников, остановит 
рост неплатежей в ЖКХ. Однако эксперты предупреждают, что повышение пени может 
привести и к обратному эффекту – то есть к новому росту неплатежей. 
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В конце прошлой недели Госдума приняла во втором и сразу в третьем чтении 
закон, который устанавливает новый размер пени для физических и юридических лиц за 
неуплату услуг по предоставлению электрической и тепловой энергии, газа, воды и услуг по 
водоотведению. И по мнению ряда чиновников, принятие подобного закона сегодня назрело.  

Так, согласно данным Минэнерго, на 1 октября 2015 года задолженность всех 
потребителей за энергоресурсы в России превысила 850 млрд руб.  

Заметим, по оценке Минстроя РФ, общая задолженность в сегменте ЖКХ в России 
сегодня стремительно приближается к отметке в 1 трлн руб. «Совокупный объем 
задолженности по отрасли составляет 968 млрд руб.», – сообщил ранее глава Минстроя 
Михаил Мень. При этом лишь 250 млрд руб. из этой суммы – это долги физических лиц, 
подчеркивал министр. Остальная сумма, а это более 700 млрд руб., приходилась на долги 
юридических лиц друг другу за потребленные услуги. 

И подобный колоссальный размер задолженности в жилищно-коммунальном хозяйстве 
образовался не вчера, а копился в течение всех последних лет. Например, согласно данным 
Национальной службы взыскания (НСВ), общий объем задолженности за услуги ЖКХ в 
России только в прошлом году превысил 900 млрд руб. «Объем задолженности за ЖКУ в 
России вырос на 14% с начала года и составил 933 млрд руб.», – говорилось в сообщении 
организации. Задолженность же населения в общем объеме составила 193 млрд руб. «С 
начала 2014 года данный показатель вырос на 13%, или 22 млрд руб. (со 171 млрд руб. на 
начало января)», – уточняли в НСВ. 

Чиновники при этом фиксировали совершенно иной размер общей задолженности по 
ЖКУ. Так, в конце прошлого года премьер-министр Дмитрий Медведев констатировал рост 
суммы задолженности. «По состоянию на 1 ноября общий долг превысил 132 млрд руб., в 
2014 году эта задолженность составляла 113 млрд руб.», – цитировал его заявления 
Интерфакс. 

Новый законопроект, по мнению парламентариев и правительственных чиновников, 
позволит решить проблему долгов. «Принятие данного законопроекта будет стимулировать 
своевременную оплату потребленных энергоресурсов, в том числе и промышленными, 
строительными, управляющими и прочими компаниями, так отсрочивать платеж будет 
попросту экономически невыгодно. Ведь теперь размер пени вполне сопоставим со ставкой 
по банковскому кредиту», – пояснил депутат Госдумы Юрий Липатов. 

Напомним, по утвержденному законопроекту неустойка за просрочку платежей для 
предприятий (управляющие компании, тепло- и водоснабжающие предприятия) за 
поставленные энергоресурсы вырастет почти вдвое. Так, текущий размер пени с 1/300 ставки 
рефинансирования (8,25%) Центробанка будет с 61 дня просрочки увеличен до 1/170 ставки 
рефинансирования, а после 91 дня просрочки – 1/130 ставки ежесуточно. То есть если 
раньше годовой замер неустойки не превышал 10%, то теперь максимальный ее размер за 
год составит 23%. 

Для населения правила взимания пени, правда, предполагается установить более 
мягкие. В частности, в первый месяц просрочки коммунальных платежей неустойка взиматься 
не будет, но уже с 31 дня просрочки пени составит 1/300 ставки рефинансирования ЦБ, а с 91 
дня просрочки – 1/130 ставки. Аналогичные правила распространят и на жилищно-
строительные кооперативы (ЖСК) и товарищества собственников жилья (ТСЖ). 

Впрочем, с введением нового расчета неустойки согласны далеко не все. По оценке 
главы комитета Госдумы по жилищной политике и ЖКХ Галины Хованской, платежи 
населения за жилье значительно увеличились. «В последний год платежная нагрузка на 
людей и без того серьезно выросла: мало того что растут коммунальные тарифы, введен 
обязательный платеж на капремонт», – напомнила она. Больше давить на людей в условиях 
кризиса нельзя. «К тому же такие большие долги сформировались не за счет населения, а за 
счет юридических лиц, то есть за счет неотключаемых потребителей. И давайте разбираться 
сначала с ними», – предлагает депутат. 

В Общероссийском народном фронте (ОНФ) также уверены в том, что новый 
законопроект приведет лишь к росту задолженности. «Триллион рублей долгов, о котором 
говорят в Минстрое, возник не вчера, а копился в течение последних пяти–семи лет», – 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

11 

напомнил эксперт рабочей группы ОНФ, депутат Госдумы Валерий Гальченко. При 
этом реальные доходы граждан при существующих кризисных условиях снижаются на 10–
15% в год. «Только с начала года более чем на 3 млн человек выросло число россиян с 
доходами ниже прожиточного минимума. И в такой ситуации вгонять граждан в долговую яму 
нельзя», – призывает Гальченко. Увеличение же размера неустойки в текущих условиях 
приведет лишь к наращиванию суммы долга. К тому же, задается вопросом Гальченко, не 
приведет ли установление различных пеней для граждан и для управляющих компаний к 
перекладыванию штрафов последних на первых через повышение тарифов на услуги?  

В том, что новый законопроект действительно поможет решить проблемы задолженности 
по ЖКУ, сомневаются и эксперты «НГ». «Какой-то эффект от нового закона безусловно будет. 
Но иллюзий здесь быть не должно: штрафами и пени проблему ЖКХ в России не решить», – 
уверена руководитель жилищного сектора Института экономики города Ирина Генцлер. 

С подобным нововведением законодатель опоздал, говорит преподаватель Академии 
народного хозяйства и госслужбы Сергей Белолипецкий. «Прежний размер неустойки в 
размере 1/300 ставки рефинансирования был ничтожно мал. Однако сегодня неподходящее 
время для его увеличения», – утверждает он. Если уж и менять размер неустойки, рассуждает 
Белолипецкий, подходить к решению этого вопроса следовало бы более избирательно. «Для 
кого-то пени в 1/170 ставки незначительная сумма, а кому-то будет сложно оплатить и по 
1/300 ставки», – утверждает он. В любом случае, заключает эксперт, к решению проблемы 
задолженности следует подходить комплексно, а не пытаться одним действием распутать 
весь клубок проблем отрасли.  

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

США – не государство, а мировой правящий бизнес-класс 
В американской внешней политике давно не было такой рассогласованности, какую мы 

наблюдаем сегодня. Дошло до того, что бывший президент США Джимми Картер передал 
России карты позиций радикальной группировки "Исламское государство" в Сирии.  

Что это? Предательство национальных интересов, вызов Бараку Обаме или своего рода 
месть нынешнему поколению американских политиканов, заведших страну в тупик? 

Ответы на эти вопросы можно получить, если внимательно рассмотреть то, как устроена 
сегодня американская политическая система, официально называемая "демократической", но 
таковой не являющаяся. 

Давно пора называть вещи своими именами. Важнейшим атрибутом американской 
политической системы является, как я полагаю, вовсе не демократия, а, скорее, демагогия, 
дающая самым порочным чертам этой системы прекраснозвучные имена, центральным из 
которых по-прежнему является понятие "свобода". 

На самом деле американская система власти представляет собой классическую 
олигархию (групповую власть) с момента основания США. Ведь кем были отцы-основатели 
этого государства, как не главами крупнейших американских корпораций и бизнес-групп? 

Система власти в этой стране давно определена как олигархия ведущими 
американскими политологами — от Йозефа Шумпетера до Стивена Коэна. 

Еще в 2007 году в Москве профессор социологии из университета Олбани (США) Ричард 
Лахманн выступил с лекцией на тему "Олигархия как причина упадка США". Главный вывод 
американского социолога сводится к утверждению, что высшее американское руководство за 
последние три десятилетия попало под контроль олигархов. В прошлом корпорации зависели 
от крупных банков, контролируемых государством, но теперь крупнейшие ТНК 
самостоятельно мобилизуют капитал и государственные ресурсы в собственных целях. Как 
результат, в XXI веке органы государственной власти раздают контракты и субсидии уже без 
какого-либо контроля со стороны общества. 

Пару месяцев назад о том, что страной управляет вовсе не президент, а олигархия, 
заявил уже бывший глава аппарата госсекретаря США Колина Пауэлла (то самого, что тряс 
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пробиркой с белым порошком на заседании Совета Безопасности ООН в 2003 году) 
Лоуренс Уилкерсон.  

По мнению внезапно прозревшего политика, "именно олигархи руководят всеми 
процессами из-за сцены. США насчитывают около 400 людей, чьё общее состояние 
превышает триллионы долларов. Это просто неприличное, оскорбительное распределение 
богатства по стране. Власть находится в руках примерно 0,001 % людей". 

Действительно, сегодня с десяток крупнейших бизнес-кланов разделили между собой 
сферы влияния, и именно они, а вовсе не американские налогоплательщики или политики 
определяют, по какому пути должно двигаться государство. 

Практически все основные государственные институты в США (не только ФРС) оказались 
приватизированными крупнейшими олигархическими корпорациями. 

ТНК поглотили и подменили собой американское государство, и по этой причине 
внешняя политика США определяется уже не Белым домом и не Государственным 
департаментом, а совсем другими структурами, каждая из которых имеет свои интересы. 

Именно они превратили внешнюю политику США в совокупность рейдерских атак по 
всему миру. 

Сегодня в США уже не государство определяет, какой стране оказать, например, 
военную помощь, а корпорации, производящие оружие или зарабатывающие на поставках 
вооружений и "восстановлении" разрушенных бомбами американских самолетов городов. И 
дебаты в конгрессе по поводу того или иного решения — это уже не дебаты между 
республиканцами и демократами с принципиально разных позиций (у этих квазипартий давно 
никаких позиций нет), а по сути дебаты между лоббистами различных компаний, в которых 
побеждают наиболее платежеспособные. 

Именно ведущие ТНК фактически заставили Колина Пауэлла трясти пробиркой в 
Совбезе ООН, а Джорджа Буша-младшего войти в Афганистан и начать войну в Ираке. 

Сколько заработали на войне в Ираке американские компании, производящие 
вооружения? А сколько заработали частные военные компании? И каков совокупный доход 
патронируемых кланом Бушей нефтяных компаний? 

По информации западных СМИ, по итогам войны в Ираке одна только американская 
корпорация Hulliburton получила контракт на тушение горящих нефтяных скважин и 
восстановление нефтедобычи в Ираке в размере 7 млрд долларов США (после этого было 
еще несколько подобных контрактов). А каких размеров достигла здесь прибыль 
американских нефтяных компаний, если учесть, что Ирак — вторая по запасам нефти страна 
в мире, а США с сателлитами контролируют сегодня до 80 % месторождений этой страны?  

А ведь в иракской войне были заинтересованы еще и строители. К примеру, стоимость 
работ по восстановлению разрушенных в Ираке дорог, мостов и прочей инфраструктуры 
изначально оценивалась в 20 млрд долларов. И еще в этой стране "восстанавливалась" 
банковская система, на которую конгресс США выделял первоначально кругленькие суммы 
наличными. Я уже не говорю о масштабах разграбленных в Ираке музеев, из которых в США 
были вывезено около 90 тысяч артефактов. 

Надо ли объяснять, что схожие процессы происходят и на афганском направлении, хотя 
самым серьезным источником наживы здесь является наркоторговля. А разве операция в 
Ливии по своим последствиям (получение американскими корпорациями подрядов на 
поставки вооружений, а затем на восстановление разрушенного, захват нефтяных 
месторождений и т.п.) чем-то отличается от иракской — если не считать, что для атаки на эту 
страну вообще не было никаких оснований, а потому пришлось заказывать "революцию"? 

По сути, в случае с США мир имеет дело не с государством, а с совокупностью 
корпораций полукриминального типа, которые организуют по всему миру войны и военные 
конфликты как бизнес-проекты. При этом главным источником прибыли становится не сам 
бизнес, а разграбление американской казны — чему способствует наличие в руках у 
американских же корпораций печатного станка. 

Сегодня бывший премьер-министр Британии Тони Блэр извиняется за то, что в 2003 году 
принял ошибочное решение в отношении Ирака, забыв сообщить журналистам, из каких 
соображений он лоббировал интересы ведущих ТНК, а также сколько на иракской кампании 
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заработали западные корпорации. Полагаю, что через 5-10 лет какие-то западные 
политики вот так же будут "сожалеть", что поддержали в Сирии исламистов.  

Замечу, что Сирия — та страна, где прямой и масштабной коммерческой выгоды у 
американских компаний нет, если не считать стандартных военных подрядов. Сирия — это не 
совсем американский проект. 

Наученные опытом США, их сателлиты из стран Аравийского полуострова (прежде всего 
Саудовская Аравия и Катар) решили действовать по той же схеме, по какой США действовали 
в Ираке, Афганистане и Ливии. Они начали войну в Сирии как бизнес-проект. 

Сегодня ни для кого не секрет, что главный интерес зачинщиков сирийской бойни 
состоит в желании контролировать транзит катарского газа в Европу через Иорданию и 
Сирию. Американские компании здесь на подпевках — в ожидании комиссионных за 
содействие. 

Вот почему в Сирии нет американских войск. Зато есть радикальные исламисты, которые 
реализуют здесь свои бизнес-проекты на крови, мародерствуя и захватывая месторождения и 
НПЗ. 

Поскольку прямой выгоды у американских корпораций в Сирии нет, отсюда и 
расбалансировка решений Госдепа на данном направлении. У чиновников нет однозначных 
указаний от крупнейших американских корпораций. Отдельные политики пытаются 
включаться в решение сирийской проблемы, но это как раз те политики, которые лоббируют 
интересы саудитов и Катара, — и этого пока недостаточно, чтобы продавить нужные решения 
через конгресс. 

Мечется и Обама, ведь и он — не глава государства в подлинном смысле этого слова, а 
всего лишь лоббист интересов тех корпораций, которые профинансировали его 
избирательную кампанию. Вот почему США — не конкурент России на сирийском поле. 

РИА Новости 
 

За что Россия любит Путина: ответ для непонятливых 
По результатам вопроса ВЦИОМ рейтинг Владимира Путина достиг 90%. Но как такое 

может быть? – всполошились оппозиционеры всех мастей, принявшиеся сразу же вспоминать 
внутренние проблемы страны. Что ж, тогда, думаю, именно для этих товарищей стоит 
отдельно объяснить, откуда взялся такой показатель. 

Наша страна любит своего президента. Да любит так, что несмотря на какие бы то ни 
было сложности, готова и дальше поддерживать его политику. 

Но почему так происходит? – вновь зададутся вопросом отдельные личности. 
Хм, наверное, потому, что впервые за долгое время мир вынужден был вспомнить о том, 

что о Россию нельзя вытирать ноги. Что Россия способна доказать свою точку зрения. Что 
наши военные могут сделать то, что не могли сделать десятки стран вместе взятые. Что мы 
можем получить то, что у нас когда-то забрали... мирным путём, не произведя ни одного 
выстрела (я имею в виду Крым, который сам, кстати говоря, гордится тем, что вновь стал 
частью России). 

Мы получили уверенность в том, что великая держава занимает своё достойное место в 
мире, и потому на нашей земле не будет той войны, которая приходит сейчас в каждую 
вторую страну. 

А еще мы любим нашего президента за то, что он прямо говорит обо всех вещах. И 
говорит о них так, как они существуют на самом деле, а не сквозь призму идеологии, в 
которую как в анабиоз погрузили население США и Европы. 

Путин делал это всегда. И в Мюнхене в 2007-м, и на последней Генассамблеи ООН, и 
совсем недавно на Валдайском форуме в Сочи. 

Он это говорит с открытых трибун, не мямлит за кулисами, как многие руководители 
других стран. И его не могут упрекнуть в сказанном, ибо Путин говорит правду. Он человек, 
которому можно доверять. 

Мне нравится, что мой президент является признанным мировым политиком. Мне 
нравится, что больше стран стремятся с нами дружить и сотрудничать, потому что мы не 
несем никому зла, а только созидаем. 
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Жаль только, что Путин у нас один. Хотелось бы такого еще одного лидера иметь 
для внутренней повестки. Иногда даже хочется на время выключить всю планету, чтобы 
Владимир Владимирович настроил винтики государственной машины, дабы она опять 
заработала как нужно. 

А потом опять погружаться в пучину мировых событий. Ведь мы все помним истории, 
когда приезд Путина восстанавливал справедливость. У жителей Пикалево, наверное, свой 
рейтинг президента. Уверен, он там 100%. 

А что если мы будем не только поддерживать президента, но и помогать ему? Например, 
не давать взятки, не сорить на улицах, не увозить деньги за границу, позволяя жировать 
нашим, так называемым иностранным «партнерам». 

Попробуем своим трудом и усердием показать миру, что мы можем тоже совершить 
экономическое чудо. Нам просто нужно взять ответственность за происходящее внутри 
страны на себя так, как Путин взял ответственность за весь мир. 

Глядишь, тогда сытно и тепло внутри будет, и безопасно снаружи. 
politikus.ru 

 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 27.10.2015 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 62, 50 ▲ 0, 58 

EUR 69, 01 ▲ 0, 22 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


